

## ►BAHIKETA DONOSTIAN

# Lazo urdinaren erabilpen desberdinek kontraesanak sortu jarraitzaileen artean

■ Sortzaileek Iglesiasen kaleratzea eskatzeko soilik erabil dadila eskatu dute. ■ Katalunian ETAren azken ekintza armatuen kontrako sinbolotzat hartu dute.

Julio Iglesias enpresariaren kaleratzea eskatzeko erabilbentz ari den lazo urdinari emandako erabilpen desberdinek kontraesanak sortu dituzte bere jarraitzaileen artean. Sortzaileek enpresariaren kaleratzea soilik eskatzeko erabil dadila eskatzen zuten bitarte, Katalunian ETAren azken ekintza armatuen kontrako sinbolotzat hartu dute.

## DONOSTIA

Kontraesan hauek Euskal Elkartea Autonomikoko bakearen aldeko taldeetako ordezkariek eta Kataluniako agintariekin eginko adierazpenen plazaratzen basteen ziren bitarte, lazo urdinaren eldarnioak Estatu guztira zabaltzen hasi dira. Atzo bertan Kataluniako agintariekin milaka lazo banatu zituzten herriarrek beren bularretan eraman zitzaten «terrorismoaren aurkako eguna» bezala aukeratu izan den honetan.

Iniziatiba honen bultzatzaileek adierazi dutenez, 200.000 dira Elkartea Autonomiko honetan banatu diren lazoak. Aldi berean, instituzio publiko zein sindikatu eta alderdi politikoetako egoitzetan lazo urdinak jarri zituzten.

Bartzelonako alkateak, Pasqual Maragall, «gaur Euskal Herriaren zati bat sentitzen gara» «san zuen, baita «Espainiako herri guztiak bat egin behar dutela Euskadiarekin bakiaren aldeko borrokan» gainezta ere.

Lazo urdinaren banaketa Caceresko herri batera ere iritsi da. Peralda de la Mata herriko bizilaganeak ezkuturik, PSOEko ordezkari den Paloma María Calderón alkatesak zapiehun lazo banatu zituen ETAren aurka eta azken ekintza armatuen kontra protesta azaltzeko.

## Luzapenak nekez ekarri

Julio Iglesias Zamora enpresariaren sanitarteko bozeramalea den Antonio Eloseguik, bestalde, bahiketaren luzapenak «nekez» sor dezakeela esan zuen atzo eta horrek «errerazko sozialaren gutxitza» ekar dezakeela gaineratu. Hala eta guztiz ere, ikusi enpresako langileek ez dutela hori gertatzen utziko esan zuen.

Eloseguiren esanetan, «logikoa da atzoko manifestazioan —ostegunea oaren gaitik— aurrekoan baino jende gutxiago bildu izana, hura jaiztan egin zelako eta egunak pasa ahala berrik ez



Bartzelonako Teatro Liceoan era lazoa jarri zuten.

dagoela ikusita jendea nekatzen hasten delako».

Abokatu honen iritziz, «bahiketa asko lutzatuko balitz sortu duen interesa gaiduko luke». Hala ere, zortzi mila pertsona ez dagoela «batere gaizki» esa zuen eta ikusiko langileek iniziatiba berriekin amaitera zaiola jarraitzeko duten borrodatea azzaldu ziotela eman zuen jakitera.

Antonio Eloseguik, bestalde, bere harridura azzaldu zuen bahiketa horrek izan duen hedapenagatik eta «Euskadiko terrorismoaren historian» mugarrirri bat suposatuko duela azpimarratua zuten.

Julio Iglesiasen sanitarteko egorari buruz, «orain lasaiago daudela» esan zuen, «egun batetik bestera kaleratua izango zela plazaratutako zurrumurruak pasa direlako».

## «Harremanik ez»

Azkenik, Antonio Eloseguik ETA ez dela oraindik sanitartekoekin harremanetan jarri adierazi zuen, «ezker jakin gabe jarritzen dugula» gaineratzeko.

## ►BAHIKETA DONOSTIAN

## LABURRAK

## El Gobierno Civil quiere sancionar a HB por el homenaje de Morlans

El Gobierno Civil en Gipuzkoa ha ordenado la apertura de expedientes sancionadores contra los miembros de HB Xanti Val y Joseba Alvarez, como supuestos promotores del homenaje tributado el pasado martes en el barrio donostiarra de Morlans a los tres militantes de ETA muertos a tiros por la Guardia Civil hace dos años.

Según fuentes oficiales, los expedientes se han abierto al ser considerados

los dos miembros de la formación abertzale promotores, junto con las Gestoras pro-Amnistía, de una «concentración ilegal en un lugar de tránsito público». Según los datos facilitados por el Gobierno Civil, Xanti Val y Joseba Alvarez podrían ser sancionados, de incurrir dichos hechos en la consideración de falta grave, al pago de hasta cinco millones de pesetas.

## Libertad condicional para el preso político azpeitiarra Antxon Agirre



El preso político azpeitiarra Antxon Agirre Aristondo fue puesto en libertad condicional el pasado miércoles, después de que fuera trasladado hace algunos días a la cárcel de Martutene desde la prisión de A Coruña, donde permaneció encarcelado.

Según informaron ayer las Gestoras pro-Amnistía, Agirre Aristondo fue detenido por la Policía de Aire y Fronteras francesa (PAF) en

Burdeos en enero de 1987 y tras permanecer encarcelado en la prisión de esta población francesa, fue extraditado al Estado español el 30 de septiembre de ese mismo año.

Las mismas fuentes indicaron que desde entonces el preso azpeitiarra fue trasladado de cárcel en cárcel, habiendo pasado por las prisiones de Martutene, Carabanchel, Alcalá-Meco, Badajoz, Palencia y La Coruña, hasta su puesta en libertad.

## Repulsa por la «oleada represiva» que sufren localidades alavesas

HB expresó ayer su repulsa por la actuación de la Ertzaintza y de la Guardia Civil en diferentes localidades alavesas, que ha calificado de «represiva y agresiva contra la ciudadanía vasca».

En opinión de la formación abertzale, «a las detenciones de ciudadanos de Gasteiz en Donostia y a los habituales controles de carretera, hay que añadir las actuaciones de los cuerpos policiales del Pacto de Ajuria Enea en las localidades alavesas de Llodio, Amurrio y Abornikano».

Tras recordar la «incómoda presencia» de la Ertzaintza en las fiestas de Laudio, su actuación en

Amurrio «golpeando sin contemplaciones a varios jóvenes antimilitaristas y provocando la indignación de la ciudadanía», HB alude a la «toma militar del pueblo de Abornikano por parte de decenas de guardias civiles que mantuvieron al conjunto de la población secuestrada durante varias horas» y asegura que si bien la población vasca ha hecho caso omiso a «los llamamientos de los Arzalluz, Ardanza, Jáuregui y compañía al enfrentamiento civil», este requerimiento ha servido para que los cuerpos policiales «tengan carta blanca para campear a sus anchas».

## Ordóñez atribuye el enfrentamiento civil a la izquierda abertzale



El portavoz del Partido Popular de Vascongadas, Gregorio Ordóñez, afirmó ayer que «los dirigentes de HB sufren auténtica enajenación mental y son incapaces de ver que ETA, HB y demás porquería

del entorno amargo son los responsables del enfrentamiento civil».

El dirigente conservador considera que «los colectivos amargos del entorno de ETA son incapaces de razonar,

por imposibilidad física y psíquica» y mantiene que «ya va siendo hora que de que pasemos factura a HB y de que, del dinero que recibe de todos los ciudadanos, se des cuente lo que hace falta para pagar los daños materiales que causan».

Según Ordóñez, «ETA y HB son las dos caras de la misma moneda, y el problema es que la sociedad juega limpio y con reglas, con derechos constitucionales, y ellos juegan sucio a todas horas».